

Con Armando Navarrete en el elenco

Sainete "Su lado flaco" preparan en Teatro UC

□ La obra de René Hurtado irá en homenaje a los 50 años en las tablas de Anita González

Su segundo montaje de la temporada 1985 comenzó a preparar el Teatro de la Universidad Católica de Chile. Se trata del sainete "Su lado flaco", de René Hurtado Borne, cuyos ensayos bajo la dirección de Eugenio Gazzola se iniciaron la semana pasada.

"Su lado flaco" debe estrenarse inmediatamente antes de las Fiestas Patrias.

El nuevo montaje se ha pensado como un homenaje del teatro de la UC a los 50 años de actividades continuadas de Anita González, Premio Nacional de Arte. Esta verdadera institución en nuestro medio teatral, que encamará el rol protagónico en "Su lado flaco", obtuvo la mayor parte de sus grandes éxitos artísticos en la compañía de la UC cuyas filas integró entre 1949 y 61; sus actuaciones en "Pigmalión", "La loca de Chailly", "La pérgola de las flores" y "La casamentera" fueron algunas de las más destacadas. En 1960 el Teatro de la UC la invitó para encarnar a la Reina Isabel I en el montaje de María Estuardo".

El año pasado la Escuela de Teatro publicó una investigación sobre el sainete, intentando rescatar este género considerado generalmente menor. Los sainetes, no necesariamente cómicos (los hubo melodramáticos y de variados tipos), lograron atraer en forma masiva al público chileno durante la primera mitad del siglo; su éxito se debió con seguridad a que el espectador de clase media pudo verse reflejado en él, en su modo de vida, problemas y aspiraciones. El sainete retrató con ánimo amable e integrador de la familia, a la sociedad chilena en especial a sus estratos medios, y a su proceso evolutivo. Si bien el estudio analiza los motivos del éxito del



Armando Navarrete hará un divertido personaje en la obra "Su lado Flaco".

causas de la desaparición de un género injustamente menospreciado en el que se expresaron cientos de dramaturgos y actores. El estreno de "Su lado flaco" continúa el interés del Teatro de la UC por rescatar el sainete.

En opinión de Ramón Núñez, director de la Escuela de Teatro de la UC, "Su lado flaco" es uno de los tres sainetes más importantes escritos en Chile, junto con "Entre gallos y medianoche" y "Don Lucas Gómez". Núñez conoció el texto desde pequeño porque estaba en el velador de su padre, actor también, pero aficionado; cuando hace un par de años Núñez y Cristián Campos asistieron como jurados invitados a un festival de teatro aficionado en Melipilla, pudieron apreciar la enorme potencialidad humorística del sainete de Hurtado Borne en un montaje amateur que allí se presentó. El director de la Escuela Teatral de la UC se convirtió en el principal impulsor del proyecto de llevar a escena "Su lado flaco", en homenaje a Anita González.

FIERECILLA DOMADA A LA CHILENA

La obra lo estrenó originalmente la compañía Béguena-

ramita de "medio pelo", a causa de la mandona y cascarrabias Doña Emilia, casi un marinacho, hasta que un vital carnicero vecino se propone conquistarla y bajarle el moño. Emilia será Anita González, quien ya había actuado en 1994 en un montaje de "Su lado flaco" presentado en el Teatro Victoria, aunque en otro rol, el de Corina, sobrina de la protagonista Esperidión, que se encarga de domar la "fierecita", lo encamará Armando Navarrete, el humorista de larga trayectoria. En el resto del elenco figura Matilde Broders (Eufrasia, hermana de Emilia); Mónica Carrasco (Corina, su hija); Norma Ortiz (Matilde, su hermanaj; Cristián Campos y Horacio Videla (que debutó en "Los niños que no podían ser niños"), como los pretendientes de las jóvenes; Ramón Núñez (Don Cándido), y Rodolfo Bravo (Segundito, hijo de Esperidón). La escenografía e iluminación serán de Ramón Núñez, y el vestuario tendrá diseños de Marco Correa.

René Hurtado, el autor, por pura coincidencia, es el abuelo de María de la Luz Hurtado, una de las investigadoras que realizó el estudio en la UC sobre el sainete, y también es tío de Eugenio

Sainete "Su lado flaco" preparan en Teatro UC. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sainete "Su lado flaco" preparan en Teatro UC. [artículo]. fot.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)